

Accueil / Pays de la Loire / Mûrs-Érigné

Réservé
aux abonnés

Mûrs-Érigné. Le béguinage Saint-Vincent a enfin été inauguré

Cet ensemble, inspiré par un modèle né en Belgique, vise à « lutter contre la solitude, l'isolement et les souffrances du grand âge », selon son promoteur. Il a été inauguré à Mûrs-Érigné (Maine-et-Loire), mardi 26 octobre.



Laurence Laplane-Rigal, de la société Amundi, entre Christophe Baiocco et Vincent Bel, du groupe Vivr'alliance, qui a porté le projet. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 29/10/2021 à 07h00

Journal numérique

« Créé il y a huit siècles à Bruges (Belgique) pour aider des femmes à lutter contre la solitude, l'isolement et les souffrances du grand âge, le mouvement béguinal, dont l'esprit a peu changé, est désormais en marche à Mûrs-Érigné. »

Mardi 26 octobre, à Mûrs-Érigné (Maine-et-Loire), avec un an de retard dû à la pandémie, en inaugurant « enfin » le béguinage Saint-Vincent, Christophe Baiocco s'est félicité du travail accompli depuis dix ans par Vivr'alliance, groupe qu'il préside. L'ensemble réunit vingt maisonnettes de plain-pied, où des retraités autonomes vivent indépendants et regroupés.

« Dimension humaine »

Et si dans trois ans, il espère avoir construit 25 béguinages, « c'est parce qu'il y a une forte demande pour des villages à dimension humaine, où l'accompagnement constitue l'essence ».

À Mûrs-Érigné, cet accompagnement sera mis en place par l'association Vivre en béguinage. « Il y a un accompagnateur santé, généralement un infirmier qui, au cours de visites régulières, parle entre autres de nutrition, précise Isabelle Maccio, chargée de communication. Un accompagnateur vient une fois par semaine. Son rôle est d'apaiser les conflits qui ont pu surgir. »

La sécurité du lieu et des résidents sera assurée par un gardien-veilleur, qui vivra sur place. « C'est lui qui est appelé par exemple pour effectuer des petites réparations. »

Fonds de solidarité

Le projet a également une forte dimension solidaire, comme le rappelle Isabelle Maccio : « Nous avons constitué un fonds de solidarité auquel il est fait appel en cas de nécessité. Par exemple, si un habitant quitte son logement pour aller dans une maison médicalisée et que ses ressources et celles de ses proches sont faibles, ce fonds participe aux frais de déménagement. »

Dernier objectif du projet : « Nous voulons que ce village reste à dimension humaine tout en s'ouvrant sur la ville. L'objectif est que les gens s'y intègrent et s'investissent dans des associations. »

Annonces Immobilières

Avec ouestfrance-immo.com

Vente maison